

Lunes 27 de julio 2015

El Financiero Peso se mantiene en terreno negativo; dólar en \$16.57 al menudeo CIUDAD DE MÉXICO.- A media jornada, el tipo de cambio intenta estabilizarse. En estos momentos cotiza cerca de su nivel de apertura, aunque en terreno negativo, como resultado de un entorno externo adverso. En el mercado al mayoreo, dólar se vende en 16.2691 unidades, lo que implica un retroceso para el peso de 0.11 por ciento. De mantenerse estos niveles hasta el cierre, estaría marcando su máximo histórico número 11 del año y el noveno en lo que va de julio. P.C. tipo de cambio Persiste desaceleración en el sector manufacturero

Thamara Martínez Las ventas al exterior de productos manufacturados en México lograron un flujo de 18 mil 412 millones de dólares en junio, monto que representa una baja en las exportaciones del sector (excluyendo al sector automotriz) de 1.9 por ciento, respecto al mismo mes de 2014; con ello el comercio internacional de la rama manufacturera acumula dos meses de descensos consecutivos. Según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a través de su serie ajustada por efectos estacionales, el agregado del sector de las manufacturas incrementó su comercio con el resto del mundo en 1.1 por ciento en comparación con junio del año pasado, para cerrar en un total de 28 mil 39 millones de dólares. Esta cifra delinea una mejora en este grupo de actividad luego de que en mayo pasado registrara una baja anual de 3.6 por ciento. Repunte que se vio impulsado durante el periodo por las exportaciones del sector automotriz, cuyas ventas representaron un total de 9 mil 627 millones de dólares, es decir, ventas 7.2 por ciento mayores que las del año previo. P.C. INEGI, industria manufacturera 8.5 millones de mexicanos en riesgo de caer en pobreza **Zenyazen Flores** CIUDAD DE MÉXICO.- En México existen 8.5 millones de personas que están en riesgo de caer en pobreza debido a que se trata de mexicanos vulnerables por ingresos, es decir, que perciben ingresos inferiores al valor de la Línea de Bienestar que es de 2 mil 542 pesos, alertó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Lo anterior quiere decir que si los 8.5 millones de mexicanos no elevan sus ingresos en el corto plazo y continúan en el umbral de la pobreza, la cifra de 55.3 millones de pobres reportados para 2014 podría aumentar en los años siguientes. De acuerdo con el informe "Medición de la Pobreza 2014", la población vulnerable por ingreso aumentó de 7.2 a 8.5 millones de personas entre 2012 y 2014, es decir, en los dos primeros años de gobierno de Enrique Peña Nieto un millón 300 mil mexicanos fueron más vulnerables por ingresos. P.C. Coneval, pobreza **Reforma** Se duplica déficit comercial en semestre **Por Adriana Arcos** Cd. de México México (27 julio 2015).- En el primer semestre del año, el saldo deficitario de la balanza comercial se duplicó respecto al mismo periodo de un año antes, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al finalizar junio, el comercio de México con el exterior acumuló un saldo negativo de 6 mil 779 millones de dólares, mientras que en el primer semestre de 2014 el déficit fue de 3 mil 220 millones. Sólo en el sexto mes del año se obtuvo un déficit de mil 354 millones de dólares, cantidad menor al saldo en contra registrado un mes antes, de mil 779.3 millones. Las exportaciones totales de mercancías mostraron un aumento mensual de 3.60 por ciento a 31 mil 976 millones de dólares, el cual fue resultado neto de un incremento de 4.02 por ciento en las exportaciones no petroleras y de una caída de 1.47 por ciento en las petroleras. Por su parte, las importaciones totales observaron una alza mensual de 2.10 por ciento, a 33 mil 330 millones de dólares, reflejo de crecimientos de 0.91 por ciento en las importaciones no petroleras y de 16.47 por ciento en las petroleras. Por tipo de bien, se presentaron tasas mensuales de 3.17 por ciento en las importaciones de bienes de consumo, de 1.32 por ciento en las de bienes de uso intermedio y de 6.08 por ciento en las de bienes de capital. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, balanza comercial **Pagan estados 28 mil mdp en intereses**

Por Gonzalo Soto y Claudia Guerrero Cd. de México México (27 julio 2015).- En 2014, los gobiernos estatales gastaron 28 mil 866 millones de pesos para pagar intereses, comisiones y otros gastos relacionados con su deuda, según una revisión de REFORMA de sus Cuentas Públicas. El monto equivale a 7 por ciento de la deuda total que tienen registradas las Administraciones estatales en Hacienda. Además, es el doble del gasto anual de la PGR y también de todo el poder legislativo. El DF fue el que más erogó con 3 mil 761 millones de pesos, seguido por Veracruz con 3 mil 591 millones y el Edomex con 2 mil 953 millones de pesos. Nuevo León destinó 2 mil 794 millones de pesos. **Humberto Panti**, director senior de finanzas públicas de Fitch Ratings, explicó que se debe revisar cada entidad para conocer las presiones que generan en sus finanzas estos pagos. "Existen estados que, aunque tienen una deuda elevada, pueden acceder a mejores términos y condiciones para el pago de su deuda, como el Distrito Federal, pero al mismo tiempo hay otros, como Nuevo León, con tasas elevadas", indicó. Quintana Roo -que tiene calificación en grado de especulación- Michoacán, Veracruz, Zacatecas, Coahuila, Nayarit y Nuevo León serían las entidades con mayores riesgos. P.C. entidades federativas, deuda **Impacta a pymes volatilidad de dólar**

Por Luis Valle Monterrey México (27 julio 2015).- Con la estrepitosa depreciación del peso, los efectos en las pequeñas y medianas empresas (pymes) locales que realizan comercio exterior son mixtos, aunque todas tienen poco claro los escenarios en los que operarán. Hay exportadores que están aprovechando para asegurar un tipo de cambio alto mediante coberturas cambiarias, y así "amarrar" sus utilidades en pesos; por otro lado, los importadores de bienes y materias primas están viéndose orillados a aumentar el precio de sus productos o a cambiarse a proveedores locales. En lo que va del año, el peso se ha depreciado casi un 10 por ciento, llegando el viernes pasado a los 16.56 pesos por dólar en las ventanillas de Banamex, en el Distrito Federal, y a unos 16.45 pesos por dólar en Monterrey y su área metropolitana. Para Natalia Gómez, especialista en derivados financieros, las pymes no necesariamente tienen que recurrir a contratos de coberturas cambiarias por medio de los llamados contratos "forwards" y de futuros sólo cuando existe volatilidad, sino que se puede contar como práctica para una buena planeación de costos. Los contratos "forwards" y de futuros se realizan para que asegurar, a una fecha posterior determinada, una compra o venta de un insumo (petróleo, cobre, maíz, plástico, entre otros) o moneda (como los dólares) a un precio fijo. P.C. pymes, comercio exterior, tipo de cambio **Dañan ambiente; pagan 41 mdp** **Por Karina Suárez** Cd. de México México (27 julio 2015).-

De 2012 a la fecha, la Profepa ha sancionado sólo con 41 millones de pesos a las 240 empresas mineras por irregularidades medioambientales. Arturo Rodríguez Abitia, subprocurador industrial de la Profepa, informó que dentro de estos 41 millones de pesos, se contemplaron los 23 millones de pesos que pagó el consorcio Grupo México tras el derrame de sulfato de cobre acidulado en los Ríos Sonora y Bacanuchi, en agosto del año pasado. El funcionario detalló que en esta Administración se han inspeccionado 960 minas de las mil 250 unidades registradas en el País. Destacan las visitas a todas las minas de Grupo México y a grandes proyectos como El Magistral, en Durango. Detalló que en 25 por ciento de las inspecciones detectaron alguna irregularidad ambiental, en 20 por ciento irregularidades menores, mientras que en 5 por ciento, equivalente a 45 minas, sí ameritaron la clausura temporal de sus operaciones. "Esto nos da un poquito menos de una clausura por cada 20 instalaciones mineras que hemos visitado. Todas ellas han sido temporales y la mayor parte de ellas parciales", explicó. Además de la clausura ante la contaminación evidente, la Profepa clausura si la empresa carece de los documentos y autorizaciones en materia ambiental. El funcionario federal explicó que la clausura definitiva, sólo se aplica en situaciones de reincidencia. La multa máxima es de 50 mil salarios mínimos por cada irregularidad acreditada, tomando en cuenta la reincidencia, si hubo o no negligencia, la magnitud del impacto ambiental y la capacidad económica del infractor. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria minera, medio ambiente Desaprovechan emergentes tipo de cambio

Por The Wall Street Journal Cd. de México México (27 julio 2015).- El aumento de las exportaciones debería ser supuestamente el lado positivo de la devaluación de una moneda. Pero en algunos mercados emergentes clave, eso no está sucediendo. Las divisas de algunos de esos países han alcanzado nuevos mínimos, con descensos de hasta 30% en los últimos dos años y medio. El crecimiento de las exportaciones de economías emergentes, mientras tanto, se ha desacelerado a sus niveles más bajos en más de media década. Las exportaciones en sí descendieron 14,3% interanual en los tres meses hasta mayo, el mayor declive desde 2009, según Capital Economics. Hace apenas un año los gobiernos de muchos de estos países intentaban debilitar sus monedas con la esperanza de impulsar las exportaciones y volver a estimular el crecimiento. Incluso se habló de guerras cambiarias. Sin embargo, el flojo crecimiento en Estados Unidos, Europa y China, combinado con los menores precios de las materias primas, eliminaron cualquier tipo de repunte esperado. Ahora, EE.UU. se alista a elevar las tasas de interés, los inversionistas se están retirando de los mercados emergentes, lo que debilita aún más sus divisas, y países que van de Brasil a Indonesia luchan para apuntalar sus economías. P.C. economías emergentes, tipo de cambio, comercio exterior La Jornada Temor sobre economía china arrastra a la bolsa mexicana Por Reuters México, DF. La bolsa mexicana caía con fuerza en sus primeros negocios del lunes arrastrada por preocupaciones globales en torno a una desaceleración del crecimiento de China, tras la mayor caída de los índices accionarios de ese país en ocho años. A las 8:55 horas, el índice líder IPC, que agrupa a las 35 acciones más negociadas, perdía un 0.82 por ciento y se ubicaba en 43.885.53 puntos. P.C. China, sistema financiero, bolsa de valores Con devaluación de 6.92%, el peso arranca la semana en mínimo récord Por Israel Rodríguez México, DF. El peso mexicano iniciará operaciones este lunes muy presionado en un nuevo mínimo histórico de 16.56 pesos por dólar en ventanillas de bancos y casas de cambio, y en las operaciones al mayoreo en 16.23 por dólar. El tipo de cambio registró una depreciación semanal de 1.90 por ciento. En lo que va de julio el peso acumula un retroceso de 2.9 por ciento y en lo que va del año alcanza una devaluación de 6.92 por ciento. La caída de los precios del petróleo añade volatilidad a la incertidumbre sobre la próxima alza de la tasa de fondos federales en Estados Unidos, y a la que también ha contribuido una nueva caída en el precio del petróleo, que en el mismo julio acumula una pérdida de 7 por ciento aunado al nulo crecimiento de la economía mexicana. P.C. tipo de cambio Urgen ONG cambios en política económica frente a la pobreza Por Emir Olivares Alonso México, DF. La Acción Ciudadana Frente a la Pobreza aseveró que México necesita cambios de fondo frente a la pobreza, tema en el que "no hay nada que festejar". La organización, confirmada por varias agrupaciones de la sociedad civil, presentó esta mañana su posición frente a los datos presentados la semana pasada por el Consejo Nacional de Evaluación de la política de Desarrollo Social (Coneval), que informó que en los dos primeros años del gobierno de Enrique Peña Nieto la población en pobreza creció en 2 millones de personas, al pasar de 53.3 (45.5 por ciento) a 55.3 millones (46.2 por ciento), es decir, uno de cada dos mexicanos viven en esa condición. Al respecto, la Acción Ciudadana Frente a la Pobreza indicó que en el país hay 63.8 millones de personas con ingreso insuficiente para cubrir sus necesidades básicas, lo que definieron como "pobreza por ingreso", esta cifra representa a más de la mitad de la población (53.3 por ciento), 3 millones más que hace dos años. P.C. ONG, Coneval, pobreza El País El FMI alerta sobre las vulnerabilidades de la zona euro AMANDA MARS Washington 27 JUL 2015 - 16:10 CEST8 La zona euro cuenta desde hace meses con un petróleo barato y una expansión monetaria sin precedentes como aliados o cómplices para acelerar su ritmo tras un 2014 bastante pobre, pero las vulnerabilidades del club de la moneda única persisten y las perspectivas de medio plazo quedan lejos de lo brillante. El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha encendido la alerta sobre el medio plazo: el bajo crecimiento potencial, las debilidades de la banca y los riesgos futuros de la crisis griega. P.C. FMI, zona euro, economía mundial La Bolsa de Shanghai se desploma un 8,5%, el mayor retroceso en ocho años XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 27 JUL 2015 - 13:07 CEST78 Exactamente dos semanas es lo que ha durado la calma en las volátiles Bolsas chinas tras su peor descalabro de las últimas décadas. Los principales parqués del país han vuelto a cerrar este lunes con fuertes pérdidas: Shanghai se dejó un 8,5% —su mayor caída diaria en ocho años— y Shenzhen ha cedido un 7%. Hong Kong, un selectivo muy influido por lo que sucede en los dos principales parqués del gigante asiático, ha retrocedido un 3,09%. P.C. China, sistema financiero, bolsa de valores La debilidad china lleva las materias primas a mínimos de 13 años IGNACIO FARIZA 27 JUL 2015 - 12:07 CEST27 El mundo desarrollado entró en la Gran Recesión con las materias primas en máximos históricos y sale de la crisis con las commodities en niveles de hace más de una década. El Bloomberg Commodity Index, que mide la variación de toda clase de materias primas, desde el oro, el petróleo o el gas natural hasta el maíz, la soja, el hierro o el cobre, cae casi un 11% en lo que va de año. La decena de expertos consultados aporta varias razones para explicar este brusco aterrizaje —la fortaleza del dólar o la próxima subida de

tipos en EE UU—, pero coinciden en una por encima del resto: las señales de fragilidad que emite la economía china. P.C. materias primas, precios Los turistas extranjeros gastan un 7,4% más en el primer semestre EL PAÍS MADRID 27 JUL 2015 - 10:11 CEST España alcanzó un nuevo récord en el gasto total de los turistas internacionales en el primer semestre del año, al contabilizar 28.287 millones de euros, un 7,4% más que en el mismo periodo del año pasado. También se registró una subida del 4,2% en el gasto medio diario y del 3,1% en el gasto medio por turista, según la Encuesta de Gasto Turístico (EGATUR), realizada por la Subdirección General de Conocimiento y Estudios Turísticos del Ministerio de Industria, Energía y Turismo. P.C. turismo Más de 3,7 millones de parados no perciben prestación alguna MANUEL V. GÓMEZ Madrid 27 JUL 2015 - 12:50 CEST100 Más de 3,7 millones de parados no reciben ningún tipo de prestación del Ministerio de Empleo, según la EPA del segundo trimestre de este año. La cifra ha bajado en los últimos meses, pero aún está por encima de los 1,3 millones de 2007. En resumen, solo percibe algún tipo de subsidio el 27,8% de parados. Hay que tener en cuenta que 561.000 del total no ha trabajado nunca y no han generado el derecho para percibir cobrar ayudas. P.C. desempleo, seguridad social Los ganaderos lácteos reciben una multa de 10,5 millones VIDAL MATÉ Madrid 26 JUL 2015 - 22:12 CEST18 Por primera vez desde que se implantaron las cuotas de producción en los años ochenta, el sector español de la leche de vaca deberá abonar una multa de 10,5 millones por haber superado en 37.500 toneladas la producción asignada en la campaña anterior. Los ganaderos, de acuerdo con una disposición española, podrán hacer efectiva esa multa en pagos fraccionados durante un periodo de tres años hasta 2017. P.C. ganaderos, leche, producción